SO ROSE SON DE S

Primario de la Chicas de la companio de la companio

Serta injuste lessa de la partir de merecido y fervoroso bombolis de la paste de y de simpatía a avestros ilustras. El dia la la paste de la partir de la paste de la paste de la provincia de la paste de la Universidad de Nuevo León, primes transcret de la pastera auxicana en este entrahable rinccio de la pastera de la pastera auxicana en este entrahable rinccio de la pastera de la pastera auxicana en este entrahable rinccio de la pastera de la pastera auxicana en este entrahable rinccio de la pastera de la pastera auxicana en este entrahable rinccio de la pastera de la pastera auxicana en este entrahable rinccio de la pastera de la pastera auxicana en este entrahable rinccio de la pastera de la

Así pues al poner e la libraria son de nuestra Máxima Casa de Estudios este grad Centra Depositivo consagrado a barilar el caracter y a fortalecer el músicolo el espírito de compañerismo y

#### VIDA UNIVERSITARIA

Jone P. Solderie

Cronista de Monterra

LARGO CAMINO.- El Tiempo en su permanente caminar, va registrando los acontecimientos de todo orden, desde los que parecen instguificantes hasta los que commueven al mundo entero. Dentro de las actividades en ascenso del Patronato de la Universidad Autónoma de Monterrey, nace el Periódico "Vida Universitaria".

AYER, HOY, MANANA - La cultura de un pueblo no se mide por la existencia de sabios, sino por la capacidad física y mental de sus pobladores. Puede suceder que co un país no existan

### **VIDA UNIVERSITARIA**

a las nutas de la Universidad, que la enseñanza adquiere la categoría del saber y no la del chantaje, se complementa el vigor de un pueblo, que por sus propies recursos puede lograr un lugar honroso entre los países que tienen por norma el trabajo redentor.

El crecimiento desbordante de la población de México durante los dos últimos decenios, ha ocasicado un trastorno fundamental en les Universidades, que parte desde la carencia de suficientes edificios, de Maestros que merezcan al título y, desde luego, de los recursos necesarios. La Federación alentó abiertamente el Sudicalismo, hasta en lugares tan delicados en su funcionamiento, como en las dependencias del Seguro Social. En ese sindicalismo extendido en todo el país, lograron introducirse elementos de los llamados de izquierda «socialistas, comunistas» cuya actividad se centraba en fortalecer sus organizaciones, en ciaro perjuicio de la enseñanza.

#### VIDA UNIVERSITARIA

José P. Saldaña

Cronista de Monterrey

LARGO CAMINO.- El Tiempo en su permanente caminar, va registrando los acontecimientos de todo orden, desde los que parecen insignificantes hasta los que conmueven al mundo entero. Dentro de las actividades en ascenso del Patronato de la Universidad Autónoma de Monterrey, nace el Periódico "Vida Universitaria".

AYER, HOY, MAÑANA.- La cultura de un pueblo no se mide por la existencia de sabios, sino por la capacidad física y mental de sus pobladores. Puede suceder que en un país no existan precisamente sabios; pero en cambio se cuenta con una mayoría de personas que disfrutan de salud en cuerpo y alma. Si agregamos a las aulas de la Universidad, que la enseñanza adquiere la categoría del saber y no la del chantaje, se complementa el vigor de un pueblo, que por sus propios recursos puede lograr un lugar honroso entre los países que tienen por norma el trabajo redentor.

El crecimiento desbordante de la población de México durante los dos últimos decenios, ha ocasionado un trastorno fundamental en las Universidades, que parte desde la carencia de suficientes edificios, de Maestros que merezcan tal título y, desde luego, de los recursos necesarios. La Federación alentó abiertamente el Sindicalismo, hasta en lugares tan delicados en su funcionamiento, como en las dependencias del Seguro Social. En ese sindicalismo extendido en todo el país, lograron introducirse elementos de los llamados de izquierda --socialistas, comunistas-cuya actividad se centraba en fortalecer sus organizaciones, en claro perjuicio de la enseñanza.

Nuevo León no ha sido ajeno a las desviaciones de su Universidad, tiempos que se van alejando fueron de inquietante agitación. Se perdía en el movimiento tumultuario la noción de lo que es una Universidad. Las aulas se vaciaban porque los líderes ordenaban hacer una manifestación callejera. Los gritos, las blasfemias, los vidrios rotos de los aparadores comerciales, constituían la médula de una acción criminal.

A pesar de todo, el Patronato Universitario, trabajaba con empeño en recaudar fondos para la Universidad con la idea de que los mismos alumnos advirtieran los daños que el desorden producía en su aprendizaje y tomaran las medidas correspondientes a su propia liberación.

#### LA PUBLICIDAD

El 28 de marzo de 1951 se edita el primer número del Periódico "Vida Universitaria". En el Editorial se lee: "La obra de la Universidad es la obra de la cultura". En la misma columna se precisa: "Los que formamos el Patronato miramos a nuestra Universidad como centro, razón y función de lo más principal y trascendente de nuestra sociedad".

Da la bienvenida al Periódico el Lic. Raúl Rangel Frías, a la sazón Rector de la Universidad. Elocuente, amistosa e instructiva, expresa: "Sabemos que la libertad es una aspiración vital de los estudios, que no se produce por mecanismo automático. Ha de ser engendrada desde las entrañas por una conciencia de lucha que se propone fines, reconoce sus valores y los organiza en forma de empresa duradera y permanente. Orden intelectual y moral".

#### LOS QUE SE FUERON Y LOS QUE SE QUEDARON

Cuando hablamos de don Manuel L. Barragán, se impone mencionar a D. Joel Rocha, que hasta el año de 1961 fue el Presidente del Patronato Universitario, dejando profunda huella en su afán por sanear el ambiente que se respiraba en la Universidad. A partir de entonces don Manuel L. Barragán tomó el timón de la nave, proponiéndose llegar a la playa en un ambiente de paz constructiva.

El tiempo sin cesar camina. Fallece don Manuel L. Barragán y lo substituye en el Patronato, primero el Ing. Don Octavio Rocha y después don Miguel Barragán, hijo de don Manuel. En la Dirección del Periódico "Vida Universitaria" continúa como Director el Maestro de las difíciles disciplinas de las Relaciones Públicas, Don Raúl Hinojosa.

Durante los seis años que gobierna al Estado Don Alfonso Martínez Domínguez --1979-1985-- los Directores de las diversas Facultades logran limpiar la Casa de Estudios de los elementos nocivos que se habían adueñado de la Administración. A partir de entonces, el libre juego de los intereses de la verdadera enseñanza, han impuesto orden, seriedad, responsabilidad y el respeto de propios y extraños.

Suena en el reloj de la eternidad la hora de los grandes sucesos, que dan la señal de que nada es eterno. Se impone el cambio, la transformación, lo que ha de ser sobre lo que ha sido. Queda en la historia de la Universidad Autónoma de Monterrey, el reporte de un gran suceso, Enero de 1987. Los miembros del Patronato Universitario que preside don Miguel Barragán, toman el acuerdo de disolverse. Tajante decisión amparada por la seguridad de que la Universidad ha seguido el camino de la reflexión, de la responsabilidad y del pleno derecho de gobernarse por sí misma. La Historia, respetable madre de todo acontecimiento, recoge en su seno este acontecimiento.

Tomado del Periódico "EL PORVENIR"

# NO SEMBRAMOS PARA NOSOTROS... SEMBRAMOS PARA MEXICO

NO SEMBRAMOS PARA
VOSOTROS... SEMBRAMOS
PARA MEXICO

## NO SEMBRAMOS PARA NOSOTROS... SEMBRAMOS PARA MEXICO.

Desde su fundación en 1951, el Patronato Universitario tuvo la intención de organizar un sorteo que les suministrar utilidades para formar un fondo de ayuda a la creación de la Ciudad Universitaria.

Es el 10 de Mayo de 1954 cuando se efectúa el primer sorteo con el nombre de la Siembra Cultural. Este sorteo llevó como premios siete automóviles, muebles y aparatos domésticos, enciclopedias, etc., todo con un valor de un millón de pesos.

Este primer sorteo tuvo tal aceptación entre los regiomontanos que para diciembre de 1954 se realizó el segundo sorteo llamado "El Sorteo de los Doctores". Fué tan atractivo este sorteo que pronto comenzaron a difundirse, a nivel nacional, los sorteos posteriores.

Con la celebración del décimo tercer sorteo en 1959 se comienzan a conocer los primeros resultados positivos, al informarse de la terminación de los edificios de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, de la Facultad de Ingeniería Mecánica y Eléctrica, así como del proceso de construcción de la Alberca Universitaria.

Con el décimo quinto sorteo se aumenta la emisión de boletos incluyendose por primera vez cuatro residencias como premios principales. Durante este sorteo se informó de la construcción del edificio de la Facultad de Ingeniería Civil, el cual inició sus actividades en los primeros meses de 1960.

Hacia el año de 1964 el Patronato Universitario había entregado a nuestra Universidad la cantidad de veintiún millones

de pesos, además de los edificios de las facultades de Arquitectura, Agronomía, Filosofía y Letras, y Comercio y Administración.

A través de los noventa y seis sorteos de la Siembra Cultural, el Patronato Universitario dejó constancia de sus propósitos al cumplir con la construcción de los edificios de la Ciudad Universitaria, sembrando con ello, a la par, beneficios a los cientos de afortunados entre los que distribuyó más de tres mil quinientos millones de pesos.

La imagen actual del complejo cultural de la Ciudad Universitaria es orgullo de Nuevo León y de los miles de colaboradores que con su grano de arena ayudaron a hacer honor al lema "No sembramos para nosotros... sembramos para México".

**iSEGUIR SEMBRANDO...!**